

Nuevo Director de Difusión Universitaria

Después de un año de interinato, desempeñado por el Prof. Pablo Aznar a contar de la renuncia del primer Director titular señor Gonzalo Rojas, el H. Consejo Superior de la Universidad designó por unanimidad al Prof. Alejandro Witker Velásquez, como Director Titular del Consejo de Difusión Universitaria.

El Prof. Witker postuló al cargo por Concurso Público y lo ganó con la más alta calificación. Con anterioridad dirigía la Extensión Universitaria en la Sede de la Universidad de Chile en Chillán. Profesor de Estado en Historia, Geografía y Economía Política, realizó sus estudios y se graduó en la Universidad de Concepción. Ha realizado estudios de Post-Grado en el Colegio de México (beca UNESCO) y en Buenos Aires y Montevideo (Becas INTAL). Como ayudante de historia Universal Contemporánea en el Instituto de Historia de la Universidad de Concepción y en 1966 fue designado profesor en la Sede de Chillán de la Universidad de Chile, plantel en el que ejerció diversas cátedras de su especialidad hasta 1971, y Director del Servicio Central de Extensión y Acción Social de esa Universidad.

Es autor de numerosos ensayos y publicaciones sociales, políticas y económicas y especialista en dirección de organismos y programas de difusión cultural y acción social, difusión periodística y radial y materiales para la capacitación y divulgación popular.

El Prof. Witker asumió su cargo el 16 de marzo del año en curso y presentó su plan completo de difusión, acción social y publicaciones que el H. Consejo Superior de la Universidad aprobó por unanimidad.

Proyectos del Consejo de Difusión

En su sesión del 10 de Mayo el H. Consejo Superior aprobó los proyectos presentados por el Consejo de Difusión para el año 1972 y por unanimidad les dio su total apoyo, facultando a la H. Comisión de Hacienda y Presupuesto para que les dé el financiamiento respectivo.

En lo referente a la estructura misma de las oficinas, que carecían de planta de personal, fueron aprobados los cargos necesarios para configurar una planta básica. Estos cargos serán llamados a concurso en una fecha próxima que fijará el Consejo de Difusión. Asimismo, se consideraron las proposiciones para dotar a las oficinas de difusión de un local adecuado, y proveerlas de los equipos necesarios.

PROYECTOS DE DIFUSIÓN

Los proyectos de difusión aprobados por el Consejo Superior y que se desarrollarán durante el curso del año son los siguientes:

- *"Los Recursos Naturales de Chile"*. Destinado a crear conciencia sobre las potencialidades existentes para el desarrollo nacional y acerca de su racional utilización y conservación. Dentro de este campo se comenzará a trabajar el tema, "El Mar: un recurso para el desarrollo de Chile".
- *"Incorporación de la mujer al proceso de cambios del país"*. Destinado a difundir la problemática de la mujer en la sociedad chilena y a promover su incorporación consciente y organizada a las luchas del pueblo chileno por la independencia económica y el desarrollo general del país.
- *"Capacitación de profesores rurales de la Región del Bío-Bío en aspectos sociales y culturales de la Reforma Agraria"*.
- *Archivo de Documentación sobre Difusión Cultural y Comunicaciones*.
- *Publicaciones Periódicas*.
- *Difusión sobre técnicas de Comunicación*.

PUBLICACIONES PERIODICAS

Durante el curso de este año se continuará la publicación normal de la Revista "Atenea". El Consejo de Difusión ha propuesto un Comité de Redacción

integrado por un miembro de cada Área Académica y ha creado el cargo de Secretario de Redacción y Distribución que desempeñará don Jorge Fuenzalida Pereira.

Asimismo, se normalizará el discernimiento anual de los Premios "Atenea" en Literatura, Ciencias y Ensayo, a la mejor obra nacional publicada el año anterior en estas menciones.

Entre las nuevas publicaciones que proyecta el Consejo de Difusión se consideran también un "Boletín Informativo" y una colección de "Cuadernos de Difusión" destinados a difundir conferencias, ensayos de divulgación científica, artística y social, dedicados a los estudiantes y organizaciones de trabajadores.

Participación de la Universidad en UNCTAD III

La Universidad de Concepción participó en las actividades de UNCTAD III por intermedio de su Rector, Dr. Edgardo Enríquez Frödden que fué especialmente invitado al Acto Inaugural. Representaron a la Universidad en la Comisión Organizadora de UNCTAD el profesor René Labraña, Director de la Escuela de Economía y Administración y el Profesor Alejandro Witker V., Director de Difusión Universitaria.

Durante el transcurso de la Conferencia fueron invitadas a Concepción varias delegaciones extranjeras y se realizó una labor de difusión radial y periodística del torneo.

Con posterioridad a su clausura se ha programado un Seminario de "Evaluación de las tres Conferencias de UNCTAD" con participación de todas las universidades chilenas. Las reuniones para este Seminario se realizarán en las sedes de cada una de las universidades a las que corresponderá tratar un tema específico en cada caso. A la Universidad de Concepción se le ha encomendado un análisis sobre "Comercio entre países de distintos sistemas sociales". La Escuela de Economía y Administración ha designado al profesor Carli Trotsverg para dirigir el tema y como coordinador al profesor Jacob Levi. La participación de la Universidad de Concepción se efectuará en el mes de julio en esta ciudad.

Los trabajos y conclusiones de este Seminario serán publicados en un número especial de la Revista "Atenea".

Clase Inaugural

El jueves 4 de mayo se efectuaron en la Casa del Deporte los actos de inauguración del Año Académico 1972. La Clase Inaugural fue dictada por el Excmo. Señor Presidente de la República, don Salvador Allende. Hicieron uso de la palabra en el mismo acto el Rector de la Universidad, Dr. Edgardo Enríquez Frödden y el Presidente de la Federación de Estudiantes, Manuel Rodríguez. Los discursos serán publicados por el Consejo de Difusión Universitaria.

Inauguración de la Biblioteca Central y otras Construcciones

Con ocasión de su visita, el Excmo. Sr. Salvador Allende inauguró también los nuevos edificios de la Biblioteca Central, Sala de Aulas, Laboratorios para el Instituto de Ciencias Médico-Biológicas, Centro de Biología del Esfuerzo, y las ampliaciones de las Escuelas de Ingeniería, Química y Farmacia e Institutos de Biología General.

En su discurso el Rector de la Universidad explicó la importancia de estas nuevas construcciones en el Campus Universitario que son complemento indispensable para el desarrollo de los planes de ampliación de la Casa de Estudios; dió a conocer las realizaciones logradas por la Universidad y agradeció la cooperación económica otorgada por el Gobierno y los organismos internacionales.

Aniversario de la Universidad

El 15 de mayo se celebró en el Teatro Concepción el 53º aniversario de la fundación de la Universidad y se hizo entrega de los diplomas a los alumnos egresados que obtuvieron el Premio Universidad. Hicieron uso de la palabra el Director del Instituto de Lenguas, Profesor Luis Muñoz y el alumno Hernán Mege Navarrete, licenciado en Ciencias Sociales.

Jornadas de solidaridad con Viet Nam

Durante la semana comprendida entre el 22 y el 27 de mayo, la Federación de Estudiantes de Concepción y el Consejo de Difusión Universitaria llevaron a cabo unas Jornadas de Solidaridad con Viet Nam a la cual vino especialmente invitado el señor Le Duc Can, de la Misión Comercial de Viet Nam del Norte en Santiago.

El programa de actividades se inició el día 22 con la apertura de una exposición en la galería del Foro de la Universidad sobre "Guerra y Revolución en Viet Nam", y con un acto en el Teatro Concepción, durante el cual hicieron uso de la palabra el Rector Dr. Edgardo Enríquez, el Presidente de la Federación de Estudiantes, Manuel Rodríguez y el señor Le Duc Can. Este acto fue transmitido por cadena regional de emisoras. Además, por la Radioemisora de la Universidad se difundió un diálogo sobre el tema "Los Estudiantes frente a Viet Nam". En los Hogares Universitarios se exhibieron documentales sobre la guerra y revolución de ese país. Todo este material se llevó también a las Sedes Universitarias de Chillán, Los Angeles y Zona del Carbón.

Semana de la cultura Búlgara

Entre el 7 y el 11 de junio se efectuó una semana de la Cultura Búlgara, en homenaje al nonagésimo aniversario del nacimiento del líder de la liberación búlgara Jorge Dimitrov, a la que fueron invitados el Embajador de Bulgaria, Excmo. Sr. Marin Ivanov y el Agregado Cultural señor Stamen Stoichkov. Las actividades comprendieron la presentación de un ciclo de cine búlgaro, una muestra de fotografías y dibujos de Bulgaria, en la Sala "América Latina" y una serie de programas radiales sobre "Bulgaria en la Historia".

En el acto inaugural hablaron el Director de Difusión, profesor Alejandro Witker V., el Embajador de Bulgaria, señor Marín Ivanov y el señor César Urrutia que disertó sobre "La Vida y Obra de Jorge Dimitrov".

Don Carlos Monreal Bello.

El 17 de abril de 1972, falleció don Carlos Monreal Bello que dirigió la Secretaría General de la Universidad desde junio de 1962 hasta octubre de 1968.

El señor Monreal, distinguido abogado y jurista había nacido en Santiago en 1907 y curso sus estudios en el Liceo de Temuco y la Universidad de Chile, titulándose en 1929. Su Memoria de Prueba sobre "El Concepto de la Personalidad Jurídica" fué publicada por la Universidad de Chile. Ingresó a la Administración Pública desempeñándose en la Contraloría de la República, en el Ministerio de Hacienda, como Jefe de Finanzas y pasó luego a ocupar el cargo de Sub-Secretario de Educación Pública. Fué Secretario y Gerente General de la Corporación de Reconstrucción y Auxilio hasta 1953, en que jubiló. En 1962 fué propuesto por el Rector Dr. Ignacio González Ginouvés para el cargo de Secretario General de la Universidad de Concepción y lo acompañó durante todo su período, pasando posteriormente a desempeñarse como Jefe del Departamento de Derecho Privado de la Escuela de Derecho de la Universidad de Concepción.

Hombre de gran capacidad y dinamismo dejó el recuerdo de su brillante actuación como Secretario General y de su gran calidad humana, de su carácter afable, rectitud e integridad.